



秋風の心地よさから朝夕の肌寒さへと秋も深まり、紅葉が山々を彩る美しい季節が近づいてきました。

この間、各学部とも修学旅行が無事に終了しました。旅行中には、たくさんの刺激を受け、友達との絆を深め、多くの思い出ができました。また、様々なスポーツ大会やスポーツ交流会にも参加しました。勝つ喜びや負ける悔しさ、挑戦する楽しさなどを学び、心身ともに成長する姿を見ることができました。保護者の皆様には、事前準備から当日の送迎に至るまで、様々に御協力いただき、大変お世話になりました。ありがとうございました。

2学期も後半に入りました。各学部、2学期の学習の集大成となる学習発表会へ向けての取組が始まっています。子どもたちが、いろいろな挑戦をとおして力をつけ、自信をもち、さらなる成長を遂げられるよう、引き続き指導を行っていきます。今後とも保護者の皆様の御理解、御協力をよろしくお願いいたします。

校長 高野 美和

## 各種大会の結果

全京都スポーツ大会へ挑戦したり美術展等へ出展したりし、今年度も輝かしい成果を収めています。

### スポーツ関係

8月10日 全国ボッチャ選抜甲子園 ベスト16      8月18日 全京都水泳大会 背泳ぎ25m 銀、50m 銅  
 9月8日 全京都陸上大会 ジャベリックスロー 金      10月14日 全京都フライングディスク大会  
100m走 金 800m走 銀 ソフトボール投げ 金      ディスタンスの部 金×2 銀×6 銅×1  
立ち幅跳び 銀 混合リレー 金・銀      アキュラシーの部 金×4 銀×2 銅×2  
 10月14日 スポレクフェスタ ボッチャの部 3位  
 10月26日～28日 全国障害者スポーツ大会SAGA2024  
ディスタンスの部 金 アキュラシーの部 銀

### 芸術関係

ちいさな絵画展 佳作賞4名、優秀賞1名      高校生国際美術展 秀作賞1名  
 学校制服フォトコンテスト 学校賞

## 小学部修学旅行～神戸方面～

小学部は、神戸方面を中心に一泊二日の旅行でした。今年度は、訪問生も含め10名の児童が参加しました。事前学習から同学年の友達と仲間意識を高め、言葉を掛け合いながら掲示物を作成する等、旅への期待感を高めていきました。待ちに待った当日、学校を出発した児童達が最初に向かった先は、6月にリニューアルオープンした神戸須磨シーワールドです。班別行動を行い、ドルフィンショーやおさかなタッチ体験等を楽しみました。訪問生も現地で合流し、6年生全員集合!みんなで思い出を作ることができました。訪問生も水槽のイルカを眺め友達と席を並べてショーを見る等、貴重な経験を積むことができました。宿泊施設の「しあわせの村」では、美味しい食事を堪能し同施設内のジャングル温泉に入浴して、次の日に備えて体を休めました。最終日は、神戸港内を周遊するロイヤルプリンセス号に乗船し、神戸の街並みや大海原を眺めました。初乗船の児童も多く、未知の体験でしたが、船室から見える景色を味わうことができました。最後に向かった「神戸どうぶつ王国」では、図鑑で見る動物が目の前に現れ、大興奮。動物への関わりを通して、触れる、見る等、「やってみたい」という意欲を前面に出して様々な体験をすることができました。

二日間て、また一段と成長をすることができました。得た経験や学びを今後の学校生活に生かしていきます。



## 中学部修学旅行～大阪方面～

3年生の10名が最高の天候に恵まれ大阪方面に2泊3日の旅行に行きました。事前に目標を決めたり、しおりの表紙の絵を描いたりして充実した修学旅行となるよう、着実に準備を進めていきました。

そして当日、学校での出発式の挨拶を終え、向かった先は「カップヌードルミュージアム」。容器に絵を描き、好きな味と入れたい具材を選んで完成！出来上がったオリジナルのカップヌードルを大切に胸に抱える姿が大変印象的でした。午後からは海遊館！大きな水槽の中で、群れを成す魚の多さや悠々と泳ぐジンベエザメの大きさに驚いていました。お土産を買うときには、事前に考えた自身や御家庭用のお菓子やぬいぐるみを笑顔で選んでいました。

2日目は、大阪市内散策と食品サンプル作り、大阪市立科学館に行きました。市内散策では、「道頓堀ビンゴ」と題し、道頓堀にある有名なランドマークを探しました。テレビの中の光景だったものが目の前に現れ、大喜びの生徒も。みんなで見上げながら次々にランドマークを探し当てていきました！

最終日は、関西国際空港見学と大阪城御座船乗船です。関西国際空港では、頭上を飛行する飛行機の機体と離陸時の音の大きさに目を丸くして驚いていました。見たり聴いたり触ったり、五感をフル回転させた充実の3日間となりました。

そして友達と一緒に過ごしたホテルでの時間もかけがえのない思い出となりました。友達とレクリエーションをしたり、みんなでお風呂に入ったり、些細な冗談にお腹を抱えて笑い合ったりと、修学旅行ならではの「青春」の時間を楽しむことができました。また、旅行中はペースを合わせて歩いたり、「一緒に行こう。」や「みんなと一緒に楽しかった。」と話したりするなど、友達を意識した言動が多くあり、学部目標『誰とでもできる』の達成につながることができました。



## 高等部修学旅行～淡路島・中四国方面～

高等部は淡路島・中四国方面に2泊3日の行程で修学旅行に向かいました。初日は淡路島の北淡震災記念公園で地震の恐ろしさと命の大切さを学び、うずしお科学館に立ち寄った後、うずしお観潮船に乗船しました。目の前に迫るうずしおに歓声を上げる生徒もいました。ホテルに到着した後は大きな温泉に入り、待ちに待った夕食。バイキングということもあり、思い思いに料理を取る生徒たち。おいしい料理をたくさん食べ、幸せそうな表情が印象的でした。

2日目の午前中は中野うどん学校でのうどん打ち体験に取り組みました。スタッフの方の説明を聞きながら小麦粉の状態からうどんの形になるまでの工程を体験させていただきました。うどんを踏んでコシを出す工程では、思わず踊りたくなるような音楽が流れ、ノリノリでうどんを踏み続けていました。自分たちで作ったうどんの感想を問われると「世界一おいしい。」と答える生徒もいました。午後からは楽しみにしている生徒が多かったNEWレオマワールドでの活動ジェットコースターに何度も挑戦する生徒もおり、普段なかなか行けない遊園地での活動を満喫しました。前日の夜はなかなか寝付きにくい生徒もいましたが、この日はすぐに寝付く生徒が多かったです。

最終日は瀬戸大橋のすぐ近くにある四国水族館での活動から始まりました。かわいらしい魚や迫力ある動きのイルカショーに歓声があがりました。ここで土産を購入する生徒も多く、メモを見ながら買い物を楽しみました。昼食は倉敷に移動し、テーブルマナーの学習をした後、慣れないフォークとナイフに悪戦苦闘しながら舌鼓を打ちました。昼食後には美観地区の散策を楽しみ、帰路につきました。



## 11～12月主な行事予定

- 11月  
5日(火)中) 附属中・日新中との交流及び共同学習  
12日(火)小) 遷喬小との交流及び共同学習  
14日(木)起震車体験、(高) 清掃検定  
25日(月)～29日(金)小学部学習発表会  
26日(火)高) イオン販売会  
28日(木)高) 綾部高校との交流及び共同学習
- 12月  
2日(月)～6日(金)中学部学習発表会  
3日(火)～5日(金)高) 後期進路相談  
9日(月)高) 接客検定  
9日(月)～13日(金)高等部学習発表会  
19日(木)給食最終日、水曜校時  
20日(金)終業式、短縮校時

本校のSNS是非御覧ください!!



本校HP



◎KYOTOCHUTAN  
Instagram



公式YouTube Ch  
「中丹支援学校」と検索